
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv @lenteratoday Lentera TV Media LenteraPodcast @lenteratoday

 

H A R I A N

Edisi Rabu,15 November 2023

KORAN DIGITAL 
LENTERA TODAY
Terbit Senin - Jumat 
12 Halaman
download edisi digital 
www.lenteratoday.com

H A R I A N

SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

ANIES
BASWEDAN

MUHAIMIN
ISKANDAR-

PRABOWO
SUBIANTO

GIBRAN
RAKABUMING-

21 3

GANJAR
PRANOWO

MAHFUD
MD-

PERTARUNGAN PENENTU 
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Genderang	penanda	awal	kontestasi	Pemilihan	Presiden	(Pilpres)	2024	resmi	'ditabuh'	usai	momen	pengundian	nomor	urut,	Selasa	(14/11/2023).	

Saat	pengundian,	Anies	Baswedan	dan	Muhaimin	Iskandar	yang	mendapatkan	kesempatan	awal	dan	mendapatkan	nomor	urut	1.	Selanjutnya	giliran	

Ganjar	Pranowo	dan	Mahfud	MD	mendapatkan	nomor	urut	3.	Terakhir	Prabowo	Subianto	dan	Gibran	Rakabuming	Raka	pada	giliran	selanjutnya	

mendapatkan	nomor	urut	2.	berbagai	ramalan	dan	prediksi	pun	mengalir,	salah	satunya	terkait	'jumlah	ronde'	dalam	pemilihan	nanti.	Beberapa	pihak	

optimitis,	 satu	 putaran	 selesai.	 Namun	 kubu	 lain	 mengatakan	 dalam	 konteks	 matematika,	 bahwa	 Pilpres	 2024	 pastinya	 berlangsung	 dua	 putaran.	

Pemerintah	sendiri	jauh-jauh	hari	mengaku	anggaran	siap	jika	harus	berjalan	dua	putaran.

(Baca	Hal	11)
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Mangkir Lagi, 

Firli Malah
 Lempar Kabar soal 

Harun Masiku



Harun Masiku merupakan mantan politikus PDIP. 
Dia dijerat dalam kasus dugaan suap pergantian 
anggota DPR RI melalui metode pengganti antar 
waktu (PAW). 

Harun disebut menyuap mantan Komisioner 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) agar terpilih menjadi 
anggota DPR RI periode 2019-2024. Namun saat 
operasi tangkap tangan (OTT) pada awal Januari 
2020, Harun berhasil kabur.

Pada akhir Januari 2020, KPK pun memasukkan 
nama Harun Masiku sebagai buronan. Tak hanya 
buron, Harun Masiku juga masuk dalam daftar red 
notice Interpol. Kasus bermula saat caleg PDIP dari 
Daerah Pemilihan Sumatera Selatan I, Nazarudin 
Kiemas meninggal dunia. Nazaruddin memiliki 
perolehan suara terbanyak. Posisi kedua yakni dari 
Dapil Sumatera Selatan II Riezky Aprilia.

Namun dalam rapat pleno PDIP menyatakan suara 
Nazaruddin akan dialihkan ke Harun Masiku.

Kirana Kotama merupakan pemilik PT Perusa 
Sejati. Dia dijerat dalam kasus korupsi memberi 
hadiah atau janji terkait penunjukan Ashanti Sales 
Inc. sebagai agen eksklusi PT PAL Indonesia (Persero) 
dalam pengadaan Kapal SSV untuk Pemerintah 
Filipina tahun 2014.Suap diberikan kepada Arif 
Cahyana selaku Kadiv Perbendaharaan PT PAL 
Indonesia (Persero) dan Saiful Anwar selaku 
Direktur Desain dan Tehnologi merangkap Direktur 
Keuangan PT PAL Indonesia (Persero).Dia disangka-
kan melanggar Pasal 5 ayat (1) huruf a atau huruf b 
atau pasal 13 UU No 31 Tahun 1999 tentang 
Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi sebagaimana 
telah diubah dengan Undang-Undang No 20 Tahun 
2001 tentang Perubahan Atas Undang-Undang No 31 
Tahun 1999 tentang Pemberantasan Tindak Pidana 
Korupsi.Dia masuk daftar pencarian orang (DPO) 
sejak 15 Juni 2017.

merupakan Direktur Utama PT Sandipala 
Arthaputra. Dia merupakan tersangka kasus 
megakorupsi e-KTP yang tinggal di Singapura. Paulus 
Tanos diduga turut terlibat dalam bancakan proyek 
senilai Rp 5,9 triliun. Dalam perkara ini negara 
merugi Rp 2,3 triliun.Paulus Tanos dijadikan 
tersangka oleh KPK pada Agustus 2019. KPK 
mengaku sudah mengetahui keberadaan Paulus 
Tanos, namun tak bisa diseret ke tanah air lantaran 
sudah mengganti nama dan paspor. KPK menduga 
Paulus Tanos mengganti kewarganegaraan di 
wilayah Afrika Selatan.

 

HARUN MASIKU

KIRANA KOTAMA

PAULUS TANOS

TIGA BURON KPK 
YANG HINGGA KINI
BELUM TERTANGKAP
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dan surat perintah penyelidikan, dan 
sampai hari ini belum ada telaahan 
maupun surat perintah penyelidikan 
(pengadaan sapi)," kata Firli.

S e l a i n  i t u ,  F i r l i  m e n g k l a i m 
pimpinan KPK akan mengetahui 
adanya suatu kasus jika terjadi 
ekspose perkara dan pelimpahan 
berkas ke jaksa penuntut umum.

Firli mengklaim, hingga 16 Januari 
2023, dirinya tidak mengetahui 
adanya pengaduan dugaan korupsi di 
Kementan ini.

Kamis	Dipanggil	Ulang
Sementara itu, Ditreskrimsus 

P o l d a  M e t r o  J a y a  k e m b a l i 
menjadwalkan ulang pemeriksaan 
Ketua KPK, Firli Bahuri sebagai saksi 
a t a s  k a s u s  d u g a a n  p e m e ra s a n 
pimpinan KPK dalam penanganan 
korupsi Kementerian Pertanian 
(Kementan) 2021, pada Kamis 16 
November 2023.

“Akan melakukan pemeriksaan 
terhadap FB (selaku) Ketua KPK RI 
dalam kapasitas sebagai saksi Kamis, 
16 November 2023 di ruang riksa 
Dittipidkor Bareskrim Polri,” kata 
Dirreskrimsus Polda Metro Jaya, 
Kombes Pol Ade Safri Simanjuntak 
d a l a m  k e t e r a n g a n y a ,  S e l a s a 
(14/11/2023).

Firli berhalangan hadir karena 
menghadiri pemeriksaan oleh Dewas 
KPK. Lalu, soal permohonan terkait 
lokasi  pemeriksaan dimintakan 
digelar di Bareskrim Polri.

“Kita masih berproses, dan kami 
jamin penyidik akan profesional, 
t r a n s p a r a n ,  a k u n t a b e l ,  d a l a m 
melakukan penyidikan tindak pidana 
korupsi yang terjadi," jelasnya,” kata 
dia. 

S e m e n t a ra  s a m p a i  s a a t  i n i , 
penyidik belum akan memanggil 
pimpinan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) yang lain. Meski, kasus 
d u g a a n  p e m e r a s a n  k o r u p s i 

JAKARTA - K e t u a  K o m i s i  P e m -
berantasan Korupsi (KPK) Firli Bahuri 
mendapat jadwal diperiksa oleh 
Dewan Pengawas (Dewas) KPK. Hal ini 
menjadi alasan dirinya mangkir lagi 
dari pemanggilan Polda Metro Jaya, 
Selaaa (14/11/20223).

Di tengah sorotan kasusnya,  Firli 
Bahuri dalam konferensi pers malah 
mengaku telah menandatangani surat 
perintah pencarian dan penangkapan 
buron kasus dugaan suap, Harun 
Masiku.

H a r u n  M a s i k u  m e r u p a k a n 
tersangka dugaan suap Komisioner 
Komisi  Pemilihan Umum (KPU) 
Wahyu Setiawan.

Harun yang merupakan Mantan 
Politikus Partai Demokrasi Indonesia 
Pejuangan (PDI-P) itu masuk dalam 
daftar pencarian orang (DPO) KPK 
pada tahun 2020.

" T i g a  m i n g g u  l a l u  s a y a 
menandatangani surat perintah 
penangkapan dan pencarian terhadap 
HM (Harun Masiku)," ungkap Firli 
Bahuri dalam konferensi pers di 
Gedung Merah Putih KPK, Selasa 
(14/11/2023).

Ketua KPK menegaskan, pihaknya 
masih terus mencari keberadaan 
Harun Masiku. Bahkan, KPK telah 
menerjunkan tim pada Kedeputian 
Bidang Penindakan ke sejumlah 
n e g a ra  u n t u k  m e n g e j a r  b u ro n 
tersebut.

"Kita masih terus melakukan 
pencarian, beberapa waktu yang lalu 
Plt. Deputi Penindakan (Asep Guntur 
Rahayu) menyampaikan berangkat ke 
negara tetangga tapi lagi-lagi belum 
berhasil melakukan penangkapan 
walaupun informasi sudah cukup 
kuat," papar Firli.

Diketahui, Harun masiku adalah 
tersangka korupsi  yang diduga 
menyuap Wahyu Setiawan agar bisa 
ditetapkan sebagai anggota DPR 
Daerah Pemilihan I Sumatera Selatan, 
menggantikan Nazarudin Kiemas yang 
meninggal.

Namun, Harun Masiku diduga 
melarikan diri ke luar negeri sehingga 
masuk dalam daftar pencarian KPK.

B e l a k a n g a n ,  K e p a l a  D i v i s i 
Hubungan Internasional (Kadiv 
Hubinter) Polri Irjen Krishna Murti 
menduga Harun Masiku ada di dalam 
negeri. Hal ini mengacu pada data 
perlintasan Imigrasi pada 2020 lalu.

S e j a k  k e m b a l i  m a s u k  p a d a 
Februari di tahun itu sampai sekarang 
Harun belum tercatat ke luar negeri.

S e m e n t a r a  i t u ,  P l t  D e p u t i 
Penindakan dan Eksekusi KPK Asep 
Guntur Rahayu mengungkapkan, 
pihaknya mendapat informasi Harun 
melarikan diri ke luar negeri melalui 
jalur tikus. Oleh karena itu, Harun 
Masiku tidak terdeteksi di data 

perlintasan Imigrasi.
Firli juga  menyinggung nama 

Kapolda Metro Jaya Irjen Karyoto yang 
m e r u p a k a n  m a n t a n  D e p u t i 
Penindakan dan Eksekusi KPK.

Menurut Firli, Karyoto yang lebih 
m e n g e t a h u i  a d a n y a  l a p o r a n 
masyarakat terkait dugaan korupsi, 
termasuk penyelewengan pengadaan 
sapi di Kementan.

"Nah, sampai tanggal 16 Januari 
2 0 2 3 ,  t i d a k  a d a  p e r k a r a  S Y L 
(Kementan) yang masuk ke pimpinan. 
Walaupun ada di Dumas (Pengaduan 
Masyarakat) disampaikan ke Deputi 
Penindakan waktu itu pak Kapolda 
Metro Jaya yang sekarang, itu yang 
perlu kita tanya," kata Firli.

"Jadi, sampai hari ini, kita tidak 
pernah menerima surat perintah 
penyelidikan terkait dengan perkara 
sapi tadi," Firli menandaskan.

S e b e l u m n y a ,   F i r l i  B a h u r i 
menyebut pihaknya menerima aduan 
dugaan korupsi pengadaan sapi di 
Kementerian Pertanian (Kementan). 
Pengaduan masyarakat itu masuk 
pada Januari 2021.

"Berdasarkan nota dinas dari pak 
Plt Deputi pak Asep (Guntur Rahayu), 
pada tanggal 26 September 2023 
dijelaskan bahwa tidak ada perkara 
lain (di Kementan), tetapi dari catatan 
persuratan bahwa ada perkara dugaan 
penyelewengan pengadaan sapi yang 
diterima oleh Dumas itu sekitar 
Januari 2021," ujar Firli.

Firli mengklaim dirinya tidak 
mengetahui  adanya pengaduan 
masyarakat soal penyelewengan 
pengadaan sapi tersebut. Menurut 
Firli, setiap pengaduan masyarakat 
akan dilimpahkan ke Kedeputian 
P e n i n d a k a n .  D a r i  K e d e p u t i a n 
P e n i n d a k a n  i t u  k e m u d i a n 
disampaikan kepada pimpinan.

"Tetapi, sekali lagi saya ingin 
katakan,  pimpinan mengetahui 
adanya suatu perkara kalau Deputi 
(Penindakan) mengajukan telaahan 

Kementerian Pertanian (Kementan) 
2021 terkait subjeknya pimpinan KPK.

Hal itu dipastikan Kombes Pol Ade 
Safri Simanjuntak bahwa sampai saat 
ini penyidik baru menjadwalkan 
pemeriksaan terhadap Ketua KPK, 
Firli Bahuri sebagai saksi dalam kasus 
tersebut .  “Sementara belum ya 
(Pimpinan KPK yang lainnya), nanti 
kita update berikutnya,” kata Ade Safri. 
(wid,rls,ant/dya)

Mangkir Lagi, Firli Malah
 Lempar Kabar soal Harun Masiku

Ketua	KPK	Firli	Bahuri	dalam	konferensi	pers	penetapan	tersangka	dugaan	suap	terkait	pengkondisian	
temuan	laporan	pemeriksaan	Badan	Pemeriksa	Keuangan	(BPK)	untuk	wilayah	Propinsi	Papua	Barat	Tahun	

Anggaran	2023	di	Gedung	Merah	Putih	KPK	Jakarta,	Selasa	(14/11/2023).(ist)



POLITICA
Rabu, 15 November 2023

3

JAKARTA- Kementerian Ketenaga-
kerjaan (Kemnaker) memperingatkan 
buruh yang mengancam tetap akan 
melakukan aksi mogok nasional 
karena ketidapuasan soal peng-
upahan. Direktur Jenderal Pembinaan 
Hubungan Industrial dan Jaminan 
Sosial Tenaga Kerja Kementerian 
Ketenagakerjaan Indah Anggoro Putri 
menyebut mogok kerja tidak ada 
dalam regulasi ketenagakerjaan.

"Mogok kerja nggak ada dalam 
regulasi ketenagakerjaan kita," kata 
Indah saat ditemui di Gedung DPR RI 
Senayan, Jakarta Selatan, Selasa 
(14/11/2023).

D i ke t a h u i ,  a n c a m a n  m o g o k 
menyusul ketidakpuasan terhadap 
a t u ra n  b a r u  p e n g u p a h a n  ya n g 
diterbitkan pemerintah, Peraturan 
Pemerintah (PP) No 51/2023 tentang 
Pengupahan yang menggantikan PP 
sebelumnya juga mengatur hal sama.

Serikat buruh yang tergabung 
dalam Konfederasi Serikat Pekerja 
I n d o n e s i a  ( K S P I )  s e b e l u m n ya 
menyatakan jutaan buruh akan tetap 
melakukan aksi mogok nasional. 
Meski, pemerintah telah menerbitkan 
aturan baru yang diklaim menjamin 
kenaikan upah minimum di tahun 
2024. Menurut Presiden KSPI Said 
I q b a l ,  a t u r a n  b a r u  i t u  j u s t r u 
berpotensi membuat buruh tak 
mendapat kenaikan upah di tahun 
2024 nanti.

Indah mengingatkan agar aksi 
mogok kerja itu tidak mengganggu 
aktivitas ekonomi pekerja itu sendiri, 
atau harus berdasarkan kesepakatan 
semua pihak."Apakah kalau mogok 
sudah disepakati seluruh pekerja? 
Jangan mogok padahal  maunya 
bekerja, jangan sampai mengganggu 
aktivitas ekonomi si pekerja sendiri. 
J a n g a n  s a m p a i  m e n g g a n g g u 
ketertiban umum," ucap Indah.

Sebelumnya, Said Iqbal mengata-
kan, jika membaca PP No 51/2023, 
pernyataan pemerintah soal upah 
minimum dipastikan akan naik adalah 
bentuk kebohongan publik. Sebab, 
katanya, dalam beberapa pasal yang 
terdapat  di  dalam PP 51/2023 
dimungkinkan tidak adanya kenaikan 
upah minimum.

Dalam hal ini, Iqbal merujuk pada 
perubahan Pasal 26 Ayat (9) PP No 
51/2023 yang menyebutkan, jika nilai 
p e n y e s u a i a n  u p a h  m i n i m u m 
sebagaimana dimaksud pada ayat (5) 
lebih kecil atau sama dengan 0 (nol), 
upah minimum yang akan ditetapkan 
sama dengan nilai upah minimum 
tahun berjalan. Hal yang sama juga 
bisa ditemui dalam Pasal 26A Ayat (5) 
yang mengatur, jika pertumbuhan 
ekonomi sebagaimana dimaksud pada 
ayat (1) bernilai negatif, nilai upah 
m i n i m u m  t a h u n  b e r i k u t n y a 
ditetapkan sama dengan nilai upah 
minimum tahun berjalan.

"Frasa ditetapkan sama dengan 
nilai upah minimum tahun berjalan 

a r t i n y a  u p a h  m i n i m u m  t i d a k 
mengalami kenaikan. Karena itu, 
b o h o n g  k a l a u  d i k a t a k a n  u p a h 
minimum dipastikan akan naik. 
Karena ada kondisi di mana upah 
minimum tidak naik," kata Iqbal dalam 
keterangan tertulis.

" K a l a u  p u n  n a i k ,  m a k a 
kenaikannya sangat kecil. Di mana 
formula penghitungan upah minimum 
sebagaimana diatur dalam Pasal 26 
Ayat (4) dan Ayat (5) adalah nilai upah 
minimum tahun berjalan ditambah 
nilai penyesuaian upah minimum yang 
akan ditetapkan. Nilai penyesuaian 
upah minimum yang akan ditetapkan 
didapat dari inflasi ditambah dengan 
hasil perkalian antara pertumbuhan 
ekonomi dan indeks tertentu atau 
alpha dikalikan upah minimum 
berjalan," lanjutnya.

"Tidak memasukkan inf lasi . 
Padahal inflasi artinya nilai uang 
berkurang, sehingga bisa dipastikan 
k e n a i k a n  u p a h  y a n g  t i d a k 
m e m p e r h a t i k a n  i n f l a s i  a k a n 
menyebabkan buruh kehilangan daya 
beli," sebut Iqbal.

Karena itu, dia menambahkan, 
buruh akan tetap melanjutkan 
rencananya melakukan aksi mogok 
nasional."Jadi, pada akhir November, 5 
juta buruh 100 ribu lebih perusahaan 
akan berhenti operasi. Aksi Mogok 
Nasional ini menggunakan dasar 
hukum yang jelas. Yakni UU No 9 Tahun 

1998, tentang kebebasan menyampai-
kan pendapat di muka umum. Dan UU 
No. 21 Tahun 2000 tentang serikat 
buruh, yang di dalam Pasal 4, salah 
satu fungsi serikat adalah meng-
organisir pemogokan," cetus Iqbal.

Menaker	Dipanggil	DPR
Di sisi lain, DPR RI memanggil 

Menteri Ketenagakerjaan (Menaker) 
Ida Fauziyah beserta jajarannya untuk 
menghadiri Rapat Kerja (Raker) 
bersama Komisi IX DPR RI, Selasa 
(14/11/2023).

Adapun agenda rapat kerja hari ini 
untuk membahas terkait progres 
capaian kebijakan Kementerian 
Ketenagakerjaan dalam pemenuhan 
link and match, perluasan kesempatan 
kerja di dalam negeri, perluasan pasar 
kerja di luar negeri, pengembangan 
talenta muda, dan pengembangan 
digital ketenagakerjaan.

Selain itu, Raker hari ini juga 
membahas ihwal monitoring dan 
evaluasi program Sistem Penempatan 
Satu Kanal (SPSK) untuk penempatan 
ke Timur Tengah dan kawasan lainnya. 
Serta, evaluasi program perluasan 
kesempatan kerja terhadap Proyek 
Strategis Nasional (PSN) dan target 
perluasan kerja dalam investasi Tahun 
2024.

Di hadapan anggota Komisi IX DPR 
RI,  Menaker Ida menyampaikan 

tantangan yang ada di ketenaga-
kerjaan Indonesia, salah satunya 
terjadi kesenjangan antara sisi supply 
dan demand pasar tenaga kerja 
Indonesia, yakni sebanyak 1,8 juta 
lulusan SMA sederajat setiap tahun 
tidak tertampung di perguruan tinggi, 
sehingga terpaksa harus masuk ke 
pasar kerja.

"Rendahnya digital skill menjadi 
tantangan untuk memenuhi industri di 
masa mendatang," kata Ida dalam 
Raker.

I d a  m e n g a t a k a n ,  d i  m a s a 
mendatang pola permintaan tenaga 
kerja akan lebih banyak pekerjaan 
y a n g  b e r s e n t u h a n  d e n g a n 
pemanfaatan teknologi digital atau 
hardskill digital. Selain itu, sisi soft 
skill seperti kemampuan analitis, 
orientasi penyelesaian masalah, 
kreativitas, dan komunikasi juga akan 
sangat dibutuhkan.

N a m u n  d e m i k i a n ,  k a t a n y a , 
keterampilan digital yang dimiliki 
tenaga kerja Indonesia masih bersifat 
teoritis dan umum, sehingga terjadi 
kesenjangan di  sisi  supply dan 
demand."Ini bisa dilihat dari tingkat 
pengangguran terbuka (TPT) tahun 
2019 sampai Agustus 2023 TPT kita 
Alhamdulillah sudah mendekati 
seperti sebelum adanya pandemi, 
sudah 5,32%," ungkapnya. (wid,rls, 
ant/dya)

Buruh Ancam Mogok Nasional, 

Kemnaker Ingatkan Tak Ada Regulasinya
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Analytical thinking kebutuhannya 
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Systems thinking kebutuhannya 

AI and big data kebutuhannya 
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Talent management kebutuhannya.
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Menteri	Ketenagakerjaan	Ida	Fauziyah	(tengah)	bersama	Wamenaker	Afriansyah	Noor	(kiri)	mengikuti	
Rapat	Kerja	dengan	Komisi	IX	DPR	di	Kompleks	Parlemen,	Jakarta,	Selasa	(14/11/2023).(ist)
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BOJONEGORO – Kepala Dinas Sosial 
(Dinsos) dan Kepala Badan Pe-
rencanaan Pembangunan Daerah 
(Bappeda) Kabupaten Bojonegoro 
menjalani pemeriksaan di Kejaksaan 
Negeri (Kejari) setempat, Selasa 
( 1 4 / 1 1 / 2 0 2 3 ) .  P e m e r i k s a a n 
dilakukan terkait dengan dugaan 
kasus penyelewengan pengadaan 
sebanyak 384 unit mobil siaga desa 
tahun 2022.

Selain itu, Jaksa Penyidik Kejari 
Bojonegoro juga telah memeriksa 
sejumlah saksi terkait penyelidikan 
kasus tersebut. Kepala Seksi Pidana 
K h u s u s  ( K a s i  P i d s u s )  K e j a r i 
B o j o n e g o r o  A d i t i a  S u l a e m a n 
membenarkan pemeriksaan terhadap 
dua pejabat tersebut.

“Saksi yang sudah diperiksa sudah 
ada sekitar 15 saksi yang kami periksa, 
mulai dari pemdes, timlak, dan 
sekarang kepala dinas,” ujarnya 
dikutip dari beritajatim, Selasa 
(14/11/2023).

Sementara,  di  sela  ist irahat 
pemeriksaan, Kepala Dinas Sosial 
(Kadinsos) Kabupaten Bojonegoro, 
Arwan, membenarkan bahwa dirinya 
kini sedang menjalani pemeriksaan 
terkait pengadaan mobil siaga desa. 
“Sekarang belum selesai (diperiksa),” 
ujar Arwan disela pemeriksaan.

Sebelumnya, Kejari juga telah 
memanggil sejumlah kepala desa 
(Kades) untuk dimintai keterangan 
guna Pulbaket (pengumpulan bahan 
keterangan). Beberapa pihak desa 
yang telah dipanggil diantaranya Desa 
C a m p u r e j o  d a n  D e s a  K a l i r e j o 
Kecamatan Kota Bojonegoro dimintai 
keterangan pada Senin (30/10/2023) 
lalu.

Kemudian, Kamis (02/11/3023), 
Kejari memanggil beberapa Kades 
wilayah Kecamatan Kapas. Tercatat 
ada nama Kades Sukowati, Kades 
Kalianyar dan Kades Tikusan yang 
dipanggil dan harus menghadap 
penyidik korps Adhyaksa ini.

Dikutip dari terasjatim, Kades 
Tikusan, Edi Sunarto, mengaku dia 

bersama tim pelaksana kegiatan 
mendatangi Kejari untuk memenuhi 
panggilan per/surat yang diterima 
pihaknya pada Selasa, (31/10/2023).

“Ya surat panggilan dari Kejari 
pada hari Selasa kemarin, selanjutnya 
saya bersama dengan Timlak datang 
untuk memenuhi panggilan. Selain 
saya, ada Desa Kalianya dan Sukowati 
yang juga dipanggil,” sebut Kades 
Tikusan, sesaat sebelum memasuki 
ruang pemeriksaan.

Ia menjelaskaan, sesuai isi surat 
panggilan dari Kejari, dirinya beserta 
Timlak akan dimintai keterangan 
perihal proses pengelolaan anggaran 
B K K F  y a n g  d i g u n a k a n  u n t u k 
pengadaan mobil siaga desa TA 2022.

Sementara itu, Kades Campurejo, 
Kecamatan Kota Bojonegoro, Edi 
Sanpurno, yang sebelumnya telah 
m e m e n u h i  p a n g g i l a n  K e j a r i 
memyatakan, bahwa mobil siaga desa 
itu memang sangat dibutuhkan 
masyarakat.

“Pada prinsipnya mobil siaga itu 
memang sangat bermanfaat dan 
d i b u t u h k a n  o l e h  m a s y a r a k a t 
perdesaan. Tetapi sayangnya, banyak 
p e n e r i m a  m o b i l  s i a g a  y a n g 
dianggarkan dari dana BKKD itu 
kurang memahami administrasi 
termasuk cashback dengan segala 
risiko hukumnya,” ujarnya.

Kendati begitu, dia mengaku 
h i n g g a  k i n i  d e s a n y a  b e l u m 
mendapatkan mobil  siaga yang 

dimaksud. Padahal menurutnya, 
berkas pengajuan melalui Dinsos 
sudah di SK-kan. Bahkan dia 
merasa heran kenapa hal itu bisa 
terjadi.

“Jadi sampai saat ini mobil 
siaga belum ada di desa saya, dan 
i tu  saya  sampaikan waktu 
memenuhi  panggilan.  Saya 
sempat konfirmasi, katanya 
sudah ada SK pencairan tetapi 
k e n y a t a a n n y a  t i d a k  a d a 
realisasi,” jelasnya dikutip dari 
TerasJatim.com.

Edi Sampurno memaknai 
tidak realisasinya BKKD berupa 
mobil siaga ini adalah bentuk 
k e d z a l i m a n  t e r h a d a p 
masyarakat Campurejo dan 
beberapa desa lain yang 'ngaplo' 
tidak mendapat mobil siaga. 
Kenapa dzalim? Alasannya jelas, 
hak rakyat desa telah diberangus 
secara nyata oleh elit (baca: 
penguasa).

Terpisah,  Kasi  Pidsus Kejari 
B o j o n e g o r o ,  A d i t i a  S u l a e m a n 
menuturkan, jika pihaknya telah 
memeriksa puluhan kades terkait. Dia 
mengingatkan, agar para kades yang 
dipanggil untuk bersikap kooperatif. 
“Senin besok ada lagi. Untuk yang 
k e m a r i n  s a y a  b e l u m  m o n i t o r 
pemeriksaannya,” tandasnya.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  K e j a r i 
Bojonegoro tengah mengusut kasus 
dugaan penyelewengan pengadaan 
mobil siaga siaga desa. Diduga, ada 
cashback jasa pengadaan mobil siaga 
berjenis APV dan Luxio secara off the 
road yang seharusnya dikembalikan 
ke negara, namun disinyalir mesuk ke 
kantong para oknum dengan maksud 
menangguk untung.

Badrut menegaskan, penegakan 
hukum pidana korupsi adalah upaya 
p e n y e l a m a t a n  u a n g  n e g a r a . 
“Walaupun ada upaya pengembalian 
uang negara,  hal  tu t idak akan 
menghapuskan tindak pidananya,” 
tandas dia.

P e n g a d a a n  m o b i l  t e r s e b u t 
bersumber dari Bantuan Keuangan 
Khusus Desa (BKKD) tahun anggaran 
2022. Dalam pemeriksaan itu, dugaan 
awal terdapat selisih harga senilai 
Rp128 juta per unit.

Indikasi yang sedang diselidiki 
b e r k a i t a n  d e n g a n  p r o s e s 
penganggaran yang diduga tidak 
sesuai prosedur, serta sisi pelaksanaan 

Kejari Bojonegoro Periksa Dua Kepala OPD 

Terkait Dugaan Korupsi Pengadaan 384 Mobil Siaga

yang juga kuat dugaan syarat dengan 
rekayasa. Selain itu juga indikasi 
adanya pemanfaatan oleh pihak 
tertentu soal cashback.

Pengadaan mobil siaga bersumber 
dari BKKD tahun anggaran 2022. Dari 
sebanyak 419 desa di Kabupaten 
Bojonegoro ada 384 desa yang sudah 
menerima. Pengadaan mobil siaga 
desa itu dilakukan secara lelang oleh 
tim pelaksana (Timlak) yang dibentuk 
pemerintah desa.

Pembelian mobil jenis APV GX dan 
Luxio itu dilakukan secara of the road. 
Pembelian secara off the road ini 
artinya membeli kendaraan tanpa 
pengurusan surat. Pengurusan surat 
diurus sendiri. Jumlah mobil siaga ini 
s e b a nya k  3 8 4  u n i t  d a r i  t a h u n 
anggaran 2022.

Sementara, harga yang ditetapkan 
untuk pembelian off the road ini 
sendiri sesuai faktur pembelian untuk 
jenis kendaraan APV senilai Rp114 
juta dari nilai kontrak sebesar Rp242 
juta. Sehingga ada selisih sebesar 
Rp128 juta yang digunakan untuk 
mengurus surat  menyurat  dari 
pengadaan mobil tersebut. Sedangkan 
untuk jenis Luxio seharga Rp167 juta 
dari nilai kontrak Rp237 juta.

“Nilai kontrak Rp242 juta dari 
harga pembelian off the road Rp114 
juta, jadi masih ada selisih Rp128 juta 
yang digunakan untuk pengurusan 
surat-suratnya,” ujar Kejari Bojonegoro 
sebelumnya, Badrut Tamam.  

Di satu sisi, Kejari Bojonegoro juga 
melakukan penyelidikan kasus dugaan 
penyimpangan pupuk subsidi. “Poktan 
(kelompok tani), Dinas Pertanian, PPL 
(penyuluh pertanian lapangan), dan 
distributor pupuk subsidi telah kami 
periksa,” kata Kajari.

Temuan sementara, ada indikasi 
penyimpangan berupa mark up 
pengusulan pupuk subsidi. “Semisal di 
suatu daerah luas lahan 5.000 ha 
(hektare). Setelah kami kroscek, 
t e r n y a t a  p e r m i n t a a n  p u p u k 
subsidinya untuk 10.000 hektare,” 
ungkapnya.

K e j a r i  j u g a  m e l a k u k a n 
penyelidikan kasus dugaan korupsi 
APBDes Sugihwarawas, Kecamatan 
Ngraho 2021 masih bergulir. “Saksi-
saksi seperti kepala desa, perangkat 
desa, hingga timlak pun telah kami 
periksa. Penyelidikan masih berjalan,” 
ucapnya. (lut/dya)

Kepala	Dinsos	Kabupaten	Bojonegoro	usai	menjalani	pemeriksaan	di	Kejaksaan	(Foto	:	blokbojonegoro/Rizki	Nur	Diansyah)

ADITIA SULAEMAN 
Kepala Seksi Pidana Khusus (Kasi Pidsus) Kejari Bojonegoro 

.......................................................................................................................................................................................................

“Saksi yang sudah diperiksa sudah ada sekitar 15 saksi 

yang kami periksa, mulai dari pemdes, timlak, dan 

sekarang kepala dinas,” 
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JAKARTA - Polda Metro Jaya menerima 
enam laporan terhadap politikus 
A i m a n  W i t j a k s o n o  t e r k a i t  
pernyataannya soal polisi tidak netral 
pada Pemilu 2024. Juru bicara Tim 
Pemenangan Nasional (TPN) calon 
presiden dan wakil presiden Ganjar 
Pranowo-Mahfud MD ini dinilai 
melanggar pasal Pasal 28 ayat (2) 
juncto Pasal 45 ayat (2) tentang 
Undang-Undang ITE dan/atau Pasal 
14 dan/atau Pasal 15 Undang-Undang 
Nomor 1 Tahun 1946 Tentang 
peraturan hukum pidana.

“Kami menerima enam laporan 
polisi dari beberapa elemen yang 
terlapornya adalah saudara AW,” ucap 
Dirkrimsus Polda Metro Jaya Kombes 
Ade Safri Simanjuntak, dikutip dari 
kompas, Selasa (14/11/2023).

Penyidik sudah mengklarifikasi 
laporan ke masing-masing pelapor 
demi menindaklanjuti aduan. “Pelapor 
telah dilakukan klarifikasi atas laporan 
yang dibuat di Kantor SPKT Polda 
Metro Jaya sebagai bagian dari 
tahapan penyelidikan,” kata dia.

Salah satu pihak yang melaporkan 
Aiman adalah Al iansi  E lemen 
Masyarakat Sipil untuk Demokrasi. 
Laporan tersebut dilayangkan, Senin 
(13/11/2023), dan teregistrasi 
d e n g a n  n o m o r  L P / B / 6 8 1 3 /  
XI/2023/SPKT/POLDA METRO JAYA, 
tertanggal 13 November 2023. A

Aiman dilaporkan atas pernyataan 
bahwa ada komandan Polri yang 
diduga berpihak pada pasangan 
P r a b o w o  S u b i a n t o - G i b r a n  
Rakabuming Raka pada Pilpres 2024 
mendatang.

J u r u  b i c a r a  p e l a p o r  F i k r i  
F a k h r u d i n  m e n g u n g k a p k a n ,  
pernyataan Aiman yang diungkapkan 
dalam konferensi pers bersama TPN 
Ganjar-Mahfud dan diunggah ke media 
sosial pribadinya itu diduga berisi 
ujaran kebencian serta hoaks.

“Kami menganggap pernyataan 
Aiman ini tidak berbasis data yang 
konkret dan valid. Kami mengganggap 
saudara Aiman diduga menyebarkan 
kebencian dan hoaks,” ujar Fikri.

Saat dikonfirmasi, Senin malam, 
Aiman mengaku belum mengetahui 
terkait laporan itu. Namun, menurut 
dia, apa yang ia sampaikan dalam akun 
Instagram-nya merupakan fakta. 
“Semua yang saya sampaikan kemarin 
adalah apa yang saya alami, atau itu 
adalah fakta,” kata Aiman.

Apabila laporan dari Aliansi 
Elemen Masyarakat Sipil untuk 
D e m o k r a s i  d i p r o s e s ,  A i m a n  
menekankan siap menjalani proses 
hukum di kepolisian

Aiman juga mengeklaim apa yang 
disampaikannya soal isu oknum polisi 
tidak netral pada Pemilu 2024 bukan 
lah sebuah hoaks. "Bukan lah, masa 
saya sampaikan hoaks? Saya kan 
wartawan (nonaktif)," ujar Aiman saat 
dikonfirmasi, Senin (13/11/2023). 

D i  a k u n  I n s t a g r a m n y a ,  

@ a i m a n w i t j a k s o n o ,  A i m a n  
menyampaikan isu komandan polisi 
yang mendukung pasangan capres 
Prabowo-Gibran. Informasi itu secara 
eksklusif didapatkan Aiman melalui 
beberapa temannya di kepolisian. 

"Saya mendapatkan informasi dari 
beberapa teman-teman di Kepolisian, 
m e r e k a  k e b e r a t a n  d i m i n t a  
komandannya yang mengarahkan 
pemenangan pasangan Prabowo-
Gibran," kata Aiman dalam Instagram 
resminya @aimanwitjaksono, dikutip 
Kompas.com, Senin. 

Aiman mengatakan, semua yang 
disampaikan melalui Instagram 
pribadinya sesuai dengan apa yang ia 
dengar. "Semua yang saya sampaikan 
kemarin adalah apa yang saya alami, 
atau itu adalah fakta," ucapnya. 

A i m a n  m e n g a k u  b e l u m  
mengetahui ada yang melaporkannya 
ke Mapolda Metro Jaya terkait 
pernyataannya. Namun, Aiman siap 
menjalani proses hukum apabila ia 
dipanggil ke Mapolda Metro Jaya. 
"Sebagai warga negara yang baik harus 
menjalani semua yang diatur dalam 
undang-undang," kata dia. 

Sebelumnya politikus PDIP Hasto 
dan Adian juga dilaporkan ke 
Bareskrim Mabes Polri oleh Lingkar 
Pemuda Indonesia (LPI) atas dugaan 
pencemaran nama baik Presiden Joko 
Widodo atau Jokowi pada Senin 
(13/11/2023).

Direktur  Eksekuti f  Lingkar  
Pe m u d a  I n d o n e s i a ,  M .  S a l e h ,  
m e n ga t a ka n  l a p o ra n  te r s e b u t  

sepekan lalu, adanya tayangan video 
Adian Napitupulu yang mengatakan, 
ada yang meminta rekomendasikan 
sebagai gubernur kita berikan, ada 
yang meminta menjadi Presiden kita 
berikan, ada yang anaknya minta 
direkomendasikan jadi wali kota kita 
berikan begitu pula dengan menantu," 
kata Saleh.

Untuk diketahui, Aiman Witjaksono 
yang Namanya melambung dari 
profesinya sebagai Jurnalis dan news 
anchor televisi ini sudah resmi non-
aktif sebagai wartawan pada Sabtu 
(4/11/2023) lalu. Sebab dia resmi 
menjadi salah satu juru bicara untuk 
pasangan bakal calon presiden dan 
calon wakil presiden (capres-cawapres) 
Ganjar Pranowo-Mahfud MD. 

"Iya betul, saya nonaktif dari segala 
kegiatan jurnalistik saya, baik sebagai 
Pemimpin Redaksi SindonewsTV, 
Wakil Pemimpin Redaksi iNews, 
maupun sebagai Pembawa Acara The 
Prime Show with Aiman yang tayang 
rutin di iNews", ujar Aiman dilansir 
keterangan tertulis

A i m a n  m e m i l i h  t i d a k  l a g i  
berkecimpung dalam kegiatan 
jurnalistik demi menjaga etika sebagai 
jurnalis. Dia menambahkan, salah satu 
klausul kode etik maupun pasal dalam 
Undang-undang Pers, mewajibkan 
seorang jurnalis untuk berlaku 
independen. 

M e n u r u t  d i a ,  m e s k i  k a t a  
independen tidak memiliki ukuran 
yang pasti, tetapi menjadi juru bicara 
paslon capres-cawapres jelas sulit 
untuk dipersepsikan independen. 
Selain menjadi juru bicara Ganjar-
Mahfud, Aiman juga merupakan calon 
anggota legislatif (caleg) DPR RI dari 
Partai Perindo untuk daerah pe-
milihan Jakarta Timur (DKI Jakarta 1). 

Berdasarkan daftar calon anggota 
legislatif tetap (DCT) dari Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) RI Nama 
Aiman pun sudah masuk dalam. "Ini 
sesuai janji saya dulu saat pertama kali 
mendaftar di partai, bahwa ketika DCT 
muncul dan ada nama saya di situ, 
maka seketika itu, saya mundur dari 
profesi wartawan" ungkap Aiman.

N a m u n ,  A i m a n  t e t a p  a k a n  
memiliki jiwa jurnalistik untuk 
mengungkap fakta sesungguhnya di 
mana pun berada. "Membongkar 
dengan mengatakan kebenaran," 
tambah dia. (lut/dya)

menyasar Sekjen PDIP Hasto dalam 
podcastnya bersama Akbar Faisal.

"Ada tiga poin laporan untuk Hasto 
Kristiyanto, poin pertama adalah, dia 
( H a s t o )  m e nye b u t k a n  a d a nya  
intervensi di sekitaran Istana terhadap 
Mahkamah Konstitusi. Kedua, dia 
bilang telah melakukan komunikasi 
dengan Pratikno dan menyebut 
Pratikno menangis. Ketiga dia bilang 
i n d i k a s i  i n t e r v e n s i  t e r h a d a p  
Mahkamah Konstitusi yang terjadi di 
Istana," kata Saleh kepada Tempo, 
Senin (13/11/2023).

S a l e h  j u g a  m e n y e b u t k a n  
pernyataan Hasto Kristiyanto tanpa 
disertai bukti yang jelas sehingga 
berujung pada pencemaran nama baik 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi. 
Saleh mengatakan, pertama mengenai 
komunikasi Hasto dengan Pratikno, 
kedua pernyataan intervensi Istana 
terhadap Mahkamah Konstitusi.

"Hasto bilang kalau dia hubungi 
P r a t i k n o  m e l a l u i  W h a t s A p p ,  
bagaimana dia bisa mengekspresikan 
Pratikno menangis. Kedua, apa bukti 
intervensi  di  Istana terhadap 
Mahkamah Konstitusi. Dengan adanya 
ini dia melakukan pencemaran nama 
baik Joko Widodo dan penggiringan 
opini dan dia harus membuktikan," 
katanya.

Kedua, Saleh mengatakan laporan 
juga diajukan kepada Adian atas dasar 
penggiringan opini masyarakat terkait 
pernyataannya di awak media soal 
Presiden Jokowi soal rekomendasi.

"Seperti yang sudah kita katakan 

Terkait Isu Polisi Tak Netral, 

Ada Enam Laporan Terhadap Aiman Witjaksono 

Kombes Ade Safri Simanjuntak
Dirkrimsus Polda Metro Jaya 

.......................................................................................................................................................................................................

“Kami menerima enam laporan polisi dari beberapa elemen yang 

terlapornya adalah saudara AW,Pelapor telah dilakukan klarifikasi atas 

laporan yang dibuat di Kantor SPKT Polda Metro Jaya sebagai bagian dari 

tahapan penyelidikan,” 

Aiman	Witjaksono	(Istimewa)
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MALANG	  - Tahun 2024 Dinas 
P e n d i d i k a n  d a n  K e b u d a y a a n  
(Disdikbud) Kota Malang bakal 
melakukan rehabilitasi  gedung-
gedung sekolah. Rencana itu dilakukan 
u n t u k  m e n i n g k a t k a n  ku a l i t a s  
pendidikan di Kota Malang.  

Kepala Disdikbud Kota Malang, 
Suwarjana, mengatakan  pihaknya 
telah menyiapkan miliaran rupiah 
untuk merealisasikan rehab gedung-
gedung sekolah di tahun 2024 
m e n d a t a n g .  S a m p a i  s a a t  i n i ,  
menurutnya ada sekitar 40 sekolah di 
Kota Malang, yang membutuhkan 
perhatian khusus dikarenakan kondisi 
bangunan yang kurang layak. 

"Yang perlu kita benahi ada sekitar 
40 an sekolah. Itu SD dan SMP negeri, 
termasuk Madrasah Ibtidaiyah (MI) 
juga ada, swasta juga ada. Jadi nanti 
kita anggarkan di APBD Murni 2024, 
tapi belum muncul total anggarannya, 
kan juga belum diputuskan. Ya paling 
tidak sekitar di atas Rp 5 miliar, itu 
untuk rehab bangunan sekolah," ujar 
Suwarjana, saat dikonfirmasi awak 

media, Selasa (14/11/2023). 
L e b i h  l a n j u t ,  S u w a r j a n a  

menyampaikan bahwa pihaknya akan 
melakukan survei mendalam ke 
masing-masing sekolah tersebut. 

te r j a d i nya  p o te n s i  ke r u s a k a n  
bangunan sekolah akibat terdampak 
dari bencana hidrometeorologi. 

"Masing-masing sekolah ini kan 
gak sama kebutuhan dan kerusakan-
nya. Kita kan harapannya juga untuk 
mengantisipasi hal-hal yang tidak 
diinginkan, makanya mulai tahun ini 
sudah kita siapkan insidentil, apalagi 
ini musim hujan," sambungnya. 

Dalam upaya mengantisipasi 
dampak bencana alam terhadap 
sekolah. Suwarjana juga menyebutkan 
bahwa Disdikbud Kota Malang, tekah 
mengalokasikan anggaran insidentil 
sebesar Rp 1 miliar. Menurutnya, ke-
putusan ini menjadi langkah proaktif 
untuk melindungi sekolah, terutama bagi 
bangunan sekolah yang berada di daerah 
rawan, seperti di pinghiran sungai. 

"Tapi untuk itu kami juga ber-koor-
dinasi dengan Dinas PUPR, kalau 
memang bisa dianggarkan di PU, ya 
kita ajukan ke PU. Tapi itu khusus 
untuk pelengsengan, biar gak longsor," 
tegasnya. (Santi/dya)

Untuk menginventarisir kebutuhan 
perbaikan di yang diperlukan. 

Selain itu menurutnya, survei juga 
diencarkan dalam kondisi musim 
hujan saat ini. Guna mengantisipasi 

Rehab Gedung Sekolah di 2024, 

Disdikbud Kota Malang Siapkan Miliaran Rupiah

Kepala	Dinas	Pendidikan	dan	Kebudayaan	(Disdikbud)	Kota	Malang,	Suwarjana.	(Santi/Lenteratoday)

MALANG	 - Pemerintah Kota (Pemkot) 
M a l a n g  t e r u s  m e n g g e n c a r k a n  
implementasi Sanitasi Total Berbasis 
Lingkungan (STBM) 5 Pilar.  Pj Wali 
Kota  Malang ,  Wahyu Hidayat ,  
menyampaikan hasil monitoring dan 
evaluasi (monev) STBM,  6 kelurahan 
dinilai sukses menerapkan perilaku 
hidup bersih dan sehat.

Wahyu menyebutkan bahwa tiga 
kelurahan, yaitu Cemorokandang, 
Sawojajar, dan Arjosari, telah menjadi 
pilot project penerapan STBM 5 pilar 
di tahun 2022 lalu. Di tahun ini, 
sebanyak 3  kelurahan lainnya, yakni 
Arjowinangun,  Lesanpuro,  dan 
B a l e a r j o s a r i ,  j u g a  b e r h a s i l  
m e n e r a p k a n  5  p i l a r  S T B M ,  
menunjukkan adanya total enam 
kelurahan yang sukses dalam upaya 
ini.

"Tentunya kita harapkan karena 
(saat ini) hanya ada 2 kecamatan, nanti 
kecamatan yang lain tetap harus 
menerapkan untuk STBM ini. Karena 
saya yakin, walaupun kita ini terkait 
dengan Buang Air Besar sembarangan 
(BABs) sudah tidak ada lagi, tapi tetap 
harus dipantau," ujar Wahyu, ditemui 
u s a i  a c a r a  t e r s e b u t ,  S e l a s a  
(14/11/2023). 

Wahyu menegaskan, pentingnya 
konsistensi dalam penerapan STBM. 
Meskipun beberapa wilayah telah 
menerima penghargaan terkait 
penerapan STBM 5 pilar ini. Namun, 

Wahyu menekankan bahwa hal 
tersebut bukanlah akhir, melainkan 
awal dari upaya berkelanjutan. 

"Karena sanitasi ini sangat penting 
karena akan berpengaruh juga ke 
stunting. Karena prosentasenya saya 
kira sama, antara gizi dengan sanitasi 
terhadap pengaruh pada stunting, itu 
sangat signifikan. Jadi saya berharap 
dengan adanya monev ini ada lanhkah-
langkah yang jelas untuk kita bisa 
menjadikan Kota Malang bebas dari 
sanitasi buruk," paparnya. 

Sementara itu, Kepala Dinkes Kota 
Malang, Husnul Muarif, menyebutkan 
bahwa STBM 5 pilar melibatkan 
indikator seperti berhenti Buang Air 
Besar sembarangan (BABs), menerap-
kan kebiasaan mencuci tangan dengan 
sabun, pengelolaan air minum dan 
makanan rumah tangga, pengelolaan 
sampah rumah tangga, dan penge-
lolaan limbah cair rumah tangga. 

Lebih lanjut ,  dari  total  57 
kelurahan di Kota Malang. Husnul 
menghendaki bahwa masih terdapat 
enam kelurahan yang berhasil  
menerapkan STBM 5 pilar. 

“STBM ini lebih ke mengubah 
perilaku masyarakat menjadi perilaku 
hidup bersih dan sehat (PHBS). Kalau 
PHBS ini sudah bisa, tentu akan 
mencegah beberapa hal, seperti 
penyakit yang berbasis lingkungan. 
Kemudian, terkait program prioritas 
pemerintah seperti stunting, itu juga 
akan sangat dipengaruhi dari kondisi 
STBM yang ada di masyarakat," 

“Ini kan program, kita jalan terus 
sehingga semua yang berkaitan 
dengan STBM akan digencarkan. 
Makanya ada Bappeda, OPD dan 
stakeholder yang lainnya juga. Tadi 
Pak  Pj  Wal i  Kota  juga  sudah 
menyampaikan adanya asosiasi 
kabupaten kota untuk kesehatan 
sanitasi seluruh Indonesia. Itu nanti 
yang juga dikoordinasikan dengan 
K o t a  M a l a n g , "  p u n g k a s n y a .  
(Santi/dya)

jelasnya. 
Demi memastikan kesinambungan 

p r o g r a m .  M e n u r u t n y a  s e t i a p  
kelurahan telah dibentuk Tim STBM 
yang terdiri dari unsur kelurahan, 
puskesmas, Pokja kelurahan sehat, 
tokoh masyarakat, dan PKK. Di mana 
tim ini bertanggung jawab melakukan 
pemantauan sepanjang tahun untuk 
menilai penerapan lima pilar STBM 
dan mengatasi kendala yang mungkin 
muncul.

6 Kelurahan di kota Malang Dinilai 

Sukses  Terapkan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	memberikan	sertifikat	penghargaan	kepada	Lurah	Lesanpuro	
atas	keberhasilan	wilayahnya	dalam	menerapkan	STBM	5	Pilar,	Selasa	(14/11/2023).	

(Dok.	Prokopim	Kota	Malang)
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PENYERANG	Timnas Indonesia U-17, 
Arkhan Kaka. Kaka menjadi pemain 
Indonesia pertama yang mampu 
mencetak gol di Piala Dunia U-17 
2023.

Timnas Indonesia U-17 telah 
memulai perjalanan mereka di Piala 
Dunia U-17 2023. Mereka berhadapan 
dengan wakil CONMEBOL, Timnas 
Ekuador di Stadion Gelora Bung Tomo, 
Jumat (10/11/2023).

Di laga ini, Arkhan Kaka 
b e r h a s i l  m e m b u a t  
sejarah. Ia menjadi 
pemain Indonesia 
p e r t a m a  y a n g  
mampu mencetak 
gol di Piala Dunia 
U-17 2023 di menit 
k e - 2 2  
pertandingan ini.

A r k a n  K a k a  
Putra  Purwanto 
m e m u t u s k a n  
berkarir di dunia 
sep a k  b ola  t ida k  
terlepas dari sang ayah.

Ya, ayah Kaka adalah 
Purwanto Suwondo. Ia 
merupakan mantan 
penyerang Timnas 
Indonesia di Era 

90'an hingga 2000 awal.
Sang ayah pernah membela 

sejumlah klub top Indonesia sebut saja 
Persebaya, Arema, PSIS Semarang, 
Persela Lamongan dan Semen Padang.

D a r i  s a n g  a y a h  l a h  K a k a  
mendapatkan dorongan untuk 
berkarir di dunia sepak bola.

Kaka mengawali karir sepak 
bolanya di kampung halamannya di 
Blitar. Ia sempat membela PSBK Blitar 

sebelum bakatnya diendus 
oleh Bhayangkara FC.

Bermain di tim U-16 
Bhayangkara FC, bakat 
Kaka mulai bersinar. Tak 
ayal di tahun 2022 silam, 
Kaka dibajak oleh Persis 
Solo.

Persis tidak menyia-
nyiakan bakat Kaka. Saat ia 

baru berusia 15 tahun, 
tujuh bulan dan dua hari, 
Kaka resmi jadi pemain 
termuda yang pernah debut 

di Liga 1, di mana ia 
masuk meng-

g a n t i k a n  

lainnya oleh Bima Sakti.
Bima Sakti pada saat itu menyebut 

bahwa Kaka tidak punya kedisiplinan 
sehingga ia coret.

"Kalau dia tidak bekerja keras, 
tidak memiliki mental kuat dan tidak 
punya kedisiplinan yang tinggi pasti 
susah bersaing,” ucap Bima Sakti 
dikutip dari situs resmi PSSI.   
(berbagai sumber)

Irfan Bachdim di laga Persis Solo vs 
Persib Bandung.

Nama Arkhan Kaka pertama kali 
mencuat di Piala AFF U-16 2022. 
Ketika itu, Arkhan Kaka jadi salah satu 
pemain kunci Garuda Muda untuk 
mengamankan gelar juara.

Jalan terjal harus dilalui Arkhan 
Kaka untuk bisa masuk skuad Piala 
AFF U-16. Dia sempat dicoret pada 
seleksi awal. Namun, secara menjadi 
t o p  s k o r  E PA  U - 1 6  b e r s a m a  
Bhayangkara FC, dia dipanggil untuk 
membela Timnas Indonesia U-16.

Setelah memberikan gelar juara 
Piala AFF u-16, Arkhan Kaka promosi 
ke level U-17 dan bermain di 
Kualifikasi Piala Asia U-17 2023. 
Namanya melejit ketika bikin empat 
gol alias quattrick pada duel lawan 
Guam.

Arkhan Kaka mampu mencetak 
tujuh gol, akan tetapi gagal membawa 
Indonesia lolos ke Piala Asia U-17 
2023 karena kalah dari Malaysia.

Sempat	Dicoret
Satu informasi menarik terkait 

Arkhan Kaka adalah ia sebenarnya 
sempat tercoret dari skuat Timnas 
Indonesia u-17 2023 proyeksi Piala 
Dunia U-17 2023.

Pada bulan Oktober 2023 kemarin, 
Kaka sempat dicoret dari skuat TC 
Timnas Indonesia U-17 2023. Ia 
dipulangkan bersama delapan pemain 

ARKHAN KAKA
Pemain Indonesia Pertama yang Cetak Gol 

di Piala Dunia U-17 2023

NAMA:	
Arkhan Kaka Putra Purwanto
------------------------------------------
TANGGAL	LAHIR:	
2 September 2007
------------------------------------------
TEMPAT	LAHIR:	
Blitar
------------------------------------------
POSISI:	
Penyerang
------------------------------------------
KARIER	KLUB
SSB Tunas Muda Blitar
2019–2021: PSBK Blitar
2021–2022: Bhayangkara
2022–sekarang: Persis Solo
------------------------------------------
KARIER	INTERNASIONAL
2022–: Indonesia U17
2023–: Indonesia U20
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menyebabkan dampak buruk bagi 
kesehatan.

Ada dua kategori vitamin, yaitu 
yang larut dalam lemak (fat soluble) 
dan yang larut dalam air (water 
soluble). Vitamin yang larut dalam air 
mudah dikeluarkan dari tubuh dan 
tidak mudah disimpan dalam jaringan. 
Bila dikonsumsi secara berlebihan, 
beberapa vitamin yang larut dalam air 
dapat menyebabkan efek samping, 

risiko, termasuk mual, sembelit, dan 
s a k i t  p e r u t ,  ya n g  b e r p o t e n s i  
menyebabkan kerusakan organ, 
terutama pada anak-anak.

Penting untuk dipahami bahwa 
t u n j a n g a n  h a r i a n  y a n g  
direkomendasikan (RDA) ada karena 
suatu alasan; mereka memastikan 
bahwa individu menerima nutrisi 
penting dalam jumlah yang tepat tanpa 
berlebihan.

Sebelum memulai  program 
vitamin atau suplemen, disarankan 
u n t u k  b e r k o n s u l t a s i  d e n g a n  
profesional kesehatan yang dapat 
menilai kebutuhan spesifik Anda.

Mengutip halodoc, asupan vitamin 
yang berlebihan harus dihindari, dan 
segala kekhawatiran tentang potensi 
overdosis harus didiskusikan dengan 
penyedia layanan kesehatan untuk 
menjaga kesehatan dan kesejahteraan 
Anda.

Bila didapatkan secara alami 
melalui makanan, vitamin tidak 
menyebabkan masalah, bahkan ketika 
kamu mengonsumsinya dalam jumlah 
besar. Namun, ketika kamu terlalu 
banyak mengonsumsi vitamin dalam 
b e n t u k  s u p l e m e n ,  m a k a  b i s a  

ASUPAN vitamin yang berlebihan 
dapat menyebabkan berbagai efek 
samping yang merugikan. Meskipun 
vitamin sangat penting untuk menjaga 
kesehatan, mengonsumsi suplemen 
secara berlebihan dapat menimbulkan 
konsekuensi yang merugikan.

Dilansir dari Timesofindia, salah 
satu akibat umum dari konsumsi 
vitamin yang berlebihan adalah mual, 
yang dapat dikaitkan dengan berbagai 
vitamin seperti vitamin A, C, dan D.

B e b e r a p a  o r a n g  m u n g k i n  
mengalami kram perut, diare, dan 
bahkan muntah.

Ketidaknyamanan gastrointestinal 
ini biasanya merupakan cara tubuh 
bereaksi terhadap vitamin yang 
berlebihan dan berusaha meng-
hilangkannya.

Selain itu, vitamin tertentu dapat 
menyebabkan efek samping yang lebih 
parah jika dikonsumsi berlebihan.

Misalnya, overdosis vitamin A 
dapat menyebabkan gejala seperti 
pusing, sakit kepala, dan bahkan 
rambut rontok.

Dalam kasus yang parah, hal ini 
dapat menyebabkan kerusakan hati 
dan masalah penglihatan. Vitamin D 
bila dikonsumsi berlebihan dapat 
m e n y e b a b k a n  k e l e m a h a n ,  
kebingungan, bahkan batu ginjal dan 
aritmia jantung.

Vitamin B6 dan B3 masing-
m a s i n g  d a p a t  m e nye b a b ka n  
kerusakan saraf dan masalah hati, 
jika asupannya melebihi tingkat 
yang disarankan. Zat besi, mineral 
penting, juga dapat menimbulkan 

b e b e r a p a  d i  a n t a r a n y a  d a p a t  
berbahaya. 

Tidak seperti vitamin yang larut 
dalam air, vitamin yang larut dalam 
lemak tidak larut dalam air dan mudah 
disimpan di jaringan tubuh. Bila 
dikonsumsi dalam dosis tinggi dan 
dalam waktu lama, jenis vitamin 
tersebut dapat menumpuk di jaringan 
tubuh dan menyebabkan lebih banyak 
kerusakan (berbagai sumber) 
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KEBANYAKAN MINUM VITAMIN 
PICU KERUSAKAN HATI

VITAMIN	C.	
Bila dikonsumsi dalam dosis tinggi, vitamin C menyebabkan gangguan saluran pencernaan, seperti diare, kram, 
mual dan muntah. Mengonsumsi vitamin C dengan dosis 6 gram per hari dapat menyebabkan migrain.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
VITAMIN	B3	(NIASIN).	
Ketika dikonsumsi dalam bentuk asam nikotinat, niasin dapat menyebabkan tekanan darah tinggi, sakit perut, 
gangguan penglihatan, dan kerusakan hati bila dikonsumsi dengan dosis tinggi 1-3 gram per hari.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
VITAMIN	B6	(PIRIDOKSIN).	
Konsumsi B6 yang berlebihan dalam jangka panjang dapat menyebabkan gejala neurologis yang parah, lesi kulit, 
sensitivitas terhadap cahaya, mual dan mulas.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
VITAMIN	B9	(FOLAT). 
Mengonsumsi terlalu banyak folat atau asam folat dalam bentuk suplemen dapat memengaruhi fungsi mental, 
berdampak negatif pada sistem kekebalan dan menutupi kekurangan vitamin B12 yang dapat berakibat serius.

Berikut ini vitamin yang larut dalam air 
yang dapat menyebabkan efek samping yang merugikan 
bila dikonsumsi dalam dosis tinggi.
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10 REKOMENDASI HP GAMING 
RP 2 JUTAAN TERBAIK

menawarkan tampilan yang tajam dan 
responsif, sedangkan baterai 5.000 
mAh dengan pengisian cepat 18W 
mendukung sesi gaming yang panjang. 
Fitur 5G juga menjamin koneksi yang 
lancar untuk game online.

9.		Poco	X3	NFC
Poco X3 NFC ditenagai oleh 

prosesor Snapdragon 732G yang 
diakui untuk memberikan performa 
terbaik dalam gaming. Varian RAM 6 
GB/64 GB menjadi pilihan ideal dalam 
kisaran harga 2 jutaan.

Layar berukuran 6,67 inci dengan 
refresh rate 120Hz memberikan 
pengalaman bermain game yang halus 
dan responsif. Proteksi Corning Gorilla 
Glass 5 menjaga layar dari goresan. 
Baterai  jumbo 5160 mAh dan 
teknologi pengisian cepat 33W 
m e m a s t i k a n  d a y a  t a h a n  d a n  
kemampuan pengisian yang cepat.

10.			OPPO	A76
OPPO A76 menghadirkan layar 

AMOLED 6,56 inci dengan resolusi Full 
HD Plus 1920 x 1080 pixel dan refresh 
rate 90 Hz. Desain ini tidak hanya 
memanjakan mata selama bermain 
game, tetapi juga memiliki sertifikasi 
IP5X dan IPX4, menjadikannya tahan 
debu dan air.

Rekomendasi hp gaming ini 
ditenagai oleh prosesor Snapdragon 
680 dan RAM 6 GB, memberikan 
performa yang stabil. Baterai 5000 
mAh dengan dukungan SuperVOOC 
33W memastikan daya tahan dan 
pengisian yang efisien. Di sektor 
kamera, ada kamera utama dengan  13 
MP dan depth sensor 2 MP di bagian 
belakang menambah nilai tambah 
(bisnis)

refresh rate 90 Hz memberikan visual 
yang jernih. Kapasitas RAM 8 GB dan 
penyimpanan internal  256 GB 
menjadikannya pilihan menarik.

5.		Infinix	Note	30
Infinix Note 30 mengusung 

MediaTek Helio G99 yang efisien 
dalam kelas menengah. Dengan RAM 8 
GB, layar AMOLED 6,78 inci Full HD+, 
dan refresh rate 120 Hz, memberikan 
pengalaman gaming yang memikat. 
Baterai 5.000 mAh dengan pengisian 
cepat 45W menjadi keunggulannya.

6.	Redmi	Note	12
Rekomendasi hp gaming satu ini 

menawarkan prosesor Snapdragon 
6 8 5  y a n g  h a n d a l .  L a y a r n y a  
menggunakan teknologi AMOLED 
seluas 6,43 inci dengan refresh rate 
120 Hz, memberikan pengalaman 
gaming yang ciamik. Baterai 5.000 
mAh dengan fast charging 33W 
melengkapi fitur-fitur unggulannya.

7.	Samsung	Galaxy	A23
Samsung Galaxy A23 menyuguh-

kan layar Infinity-V Display 6,6 inci 
dengan resolusi Full HD+. Didukung 
o l e h  R A M  P l u s  h i n g ga  6  G B ,  
menjadikan pengalaman gaming lebih 
mulus. Sertifikasi IP5X dan IPX4 
menambah daya tahan perangkat ini.

8.		Poco	M3	Pro	5G	Poco
M3 Pro 5G menonjol dengan 

kekuatan gaming yang dihadirkan oleh 
prosesor MediaTek Dimensity 700. 
Chipset ini setara dengan Snapdragon 
750G dan 765G, memastikan performa 
yang handal untuk game dengan grafis 
berat.

Tersedia dalam varian RAM 4 
GB/64 GB dan RAM 6 GB/128 GB, 
memberikan fleksibilitas sesuai 
kebutuhan dan anggaran. Layar 
FullHD+ dengan refresh rate 90Hz 

MENCARI HP gaming dengan budget 
sekitar Rp2 jutaan dapat menjadi 
langkah cerdas untuk mendapatkan 
pengalaman bermain game yang 
optimal tanpa harus merogoh kocek 
terlalu dalam.

Dalam kisaran harga ini, beberapa 
pilihan menonjol, dan berikut adalah 
11 rekomendasi HP gaming terbaik 
Rp2 jutaan untuk kantongmu. Berikut 
ini rekomendasi HP Gaming Harga Rp2 
Jutaan

1.		Infinix	Note	10	Pro	NFC
Dengan prosesor Mediatek Helio 

G95, Infinix Note 10 Pro NFC 
menjanjikan performa gaming yang 
memuaskan. Tersedia dalam varian 
RAM 6 GB/64 GB dan RAM 8 GB/128 
GB, dengan layar 6,95 inci Full HD+ 
yang mendukung refresh rate 90Hz. 
Baterai 5.000 mAh dan fitur NFC 
m e m b u a t nya  m e n j a d i  p i l i h a n  
menarik.

2.	Infinix	Note	11	Pro
R e k o m e n d a s i  h p  g a m i n g  

selanjutnya yakni Infinix Note 11 Pro. 
Didukung oleh MediaTek Helio G96, 
Infinix Note 11 Pro menawarkan 
performa gaming yang handal.  
Layarnya yang luas 6,95 inci dengan 
refresh rate 120 Hz membuat 
pengalaman bermain game semakin 
seru. Baterai 5.000 mAh dan fitur Dar-
Link 2.0 Ultimate Game Booster 
menjadi keunggulannya.

3.		Realme	9i
R e a l m e  9 i  h a d i r  d e n g a n  

Snapdragon 680 dan RAM 6 GB, 
memberikan performa yang cukup 
baik untuk gaming. Layar 6,6 inci Full 
HD+ dengan refresh rate 90 Hz 
memberikan visual yang tajam dan 
responsif. Baterai 5.000 mAh dan 
teknologi pengisian cepat 33W 
DartCharging menambah nilai lebih.

4.		Redmi	12
Redmi 12, ditenagai oleh prosesor 

MediaTek Helio G88, menawarkan 
pengalaman gaming yang memuaskan. 
Layar 6,79 inci Full HD+ dengan 
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penting karena aktivitas kardio 
membuat jantung terpompa dan 
meningkatkan aliran darah, yang 
bermanfaat bagi jantung.  Secara 
khusus, memasukkan push-up secara 
teratur ke dalam rutinitas kardio dapat 
meningkatkan kesehatan jantung 
dengan memperkuat otot jantung, 
m e n i n g k a t k a n  s i r k u l a s i ,  d a n  
meningkatkan fungsi jantung.

5.	Push-up	Mendukung	
Kesehatan	Tulang

Latihan kekuatan seperti push-up 
memberikan beban mekanis pada 
tulang,  sehingga meningkatkan 
kekuatan dan kepadatan tulang. Hal ini 
bermanfaat berapapun usia kamu 
namun ini menjadi lebih penting seiring 
bertambahnya usia, karena penge-
roposan tulang dan otot secara alami 
meningkat seiring bertambahnya usia.

6.	Push-up	Dapat	Membantu	
Mencegah	dan	Meminimalkan	Nyeri	
Punggung

Berkat efek penguatan inti dari 
push-up, gerakan ini juga dapat 
m e m b a n t u  m e r i n g a n k a n  s a k i t  
punggung. Hal itu karena latihan inti 
menstabilkan tulang belakang dan 
meningkatkan kontrol neuromuskular 
(yaitu, bagaimana saraf mengontrol 
otot-otot sukarela). Selain itu, jika 
dilakukan dengan benar, push-up akan 
mengaktifkan seluruh batang tubuh, 
yang mengurangi tekanan punggung 
bawah, serta meminimalkan risiko 
cedera, dan pada akhirnya, rasa sakit. 

(bisnis)

belakang, sehingga semua otot mem-
berikan dukungan yang sama. Hasil-
nya adalah berkurangnya ketegangan 
pada tubuh, risiko cedera yang lebih 
rendah, pernapasan yang lebih baik, 
dan pencernaan yang lebih baik. 

3.	Push-up	Dapat	
Mengurangi	Risiko	Cedera

Menurut Frontiers in Physiology, 
latihan inti seperti push-up dikaitkan 
dengan risiko cedera yang lebih 
rendah (dan performa keseluruhan 
yang lebih baik) pada atlet. Namun, 
kamu tidak perlu menjadi seorang 
atlet untuk mendapatkan manfaat 
push-up ini dan membantu mencegah 
rasa sakit, nyeri, dan cedera. 

Ketika memiliki inti yang kuat, 
tubuh dapat mempertahankan tulang 
belakang yang netral dan posisi batang 
tubuh yang optimal selama aktivitas 
atletik dan kehidupan sehari-hari. 
Pada gilirannya, tubuh kamu dapat 
secara efektif mentransfer beban fisik 
menggunakan otot bukan tulang 
belakang, sehingga mencegah cedera.

4.	Push-up	Memberikan	Latihan	
Kardio	Untuk	Meningkatkan	
Kesehatan	Jantung

Jika dilakukan dengan repetisi 
tinggi atau sebagai bagian dari latihan 
sirkuit, push-up bisa menjadi salah 
satu bentuk latihan kardiovaskular. Ini 

1.	Push-up	Melibatkan	
Banyak	Otot	Sekaligus

Saat kamu melakukan Push-up 
gerakan tersebut akan melibatkan 
hampir seluruh otot tubuh dan melatih 
semua otot.  Hal ini menjadikan push-
up sebagai latihan gabungan, atau 
gerakan multi-sendi yang melibatkan 
banyak kelompok otot pada saat yang 
bersamaan dan menjaga detak jantung 
tetap tinggi. 

2.	Push-up	Mendukung	Postur	
Tubuh	yang	Lebih	Baik

M e s k i p u n  p u s h - u p  s e r i n g  
dianggap sebagai latihan tubuh bagian 
atas, Push-up tetap membutuhkan 
otot inti untuk melibatkan dan 
m e n s t a b i l k a n  t u b u h  s e l a m a  
melakukan gerakan. 

Aktivasi inti ini memperkuat otot-
otot di perut, punggung bawah, dan 
pinggul, dan membuka jalan bagi 
stabilitas tulang belakang dan postur 
tubuh yang lebih baik.

Postur berdiri yang baik berarti 
tulang belakang berada dalam posisi 
netral, yang menjaga lekukan alami 
tulang belakang.

Kepala harus sejajar dengan tulang 

PUSH	 UP merupakan salah satu 
gerakan olahraga yang berfungsi 
untuk melatih otot lengan dan perut. 
Namun, jika dilakukan dengan benar 
gerakan Push Up dapat melatih 
seluruh otot tubuh dan memberikan 
manfaat lebih. 

Salah satu gerakan olahraga yang 
paling sering dilakukan adalah Push 
Up karena tidak membutuhkan alat 
olahraga tambahan dalam melakukan 
gerakan ini. 

Untuk melakukan Push Up,  
mulailah dengan posisi  plank,  
menghadap ke bawah dengan tubuh 
lurus. Letakkan telapak tangan rata di 
lantai dengan lengan lurus, sejajar 
dengan bahu. 

Jaga jarak kedua kaki atau sekitar 
12 inci, dengan berat badan bertumpu 
pada bagian depan kaki. Pastikan 
punggung kamu lurus dan berat badan 
tersebar merata. 

Anda bisa melakukan gerakan ini 
seminggu 2 sampai 3 kali sebanyak 30 
ka l i  g e ra ka n  a t a u  ka m u  b i s a  
menyesuaikan dengan kebutuhan dan 
saran dari pelatih olahraga atau 
pelatih gym mu. Setelah melakukan 
g e ra k a n  P u s h  U p  k a m u  a k a n  
mendapatkan banyak manfaat seperti:

SIMAK 7 MANFAAT 
PUSH UP



Kilas balik 
nomor urut pasangan 
pemenang Pilpres 
PILPRES 2004

Pilpres	2004	diikuti	oleh	lima	pasangan	
calon,	yaitu:

Wiranto-
Salahuddin Wahid

Megawati Soekarnoputri-
Hasyim Muzadi

Amien Rais-
Siswono Yudo Husodo

Susilo Bambang Yudhoyono-
Jusuf Kalla

Hamzah Haz-
Agum Gumelar 

1

2

3

4

5

Karena	di	putaran	pertama	tidak	ada	pasangan	yang	
memperoleh	suara	lebih	dari	50	persen,	maka	
diselenggarakan	Pilpres	putaran	kedua.	Pasangan	
nomor	urut		4,	Susilo	Bambang	Yudhoyono-
Muhammad	Jusuf	Kalla,	tampil	sebagai	pemenang	
setelah	mengalahkan	pasangan	nomor	urut	2,	
Megawati-Hasyim	Muzadi.

PILPRES 2009

Pilpres	2009	diikuti	oleh	tiga	pasangan	calon,	yakni:

Megawati Soekarnoputri-
Prabowo Subianto

Susilo Bambang Yudhoyono-
Boediono

 Jusuf Kalla-
Wiranto

1

2

3

Pasangan	nomor	urut	2,	Susilo	Bambang	
Yudhoyono-Boediono,	tampil	sebagai	Presiden	dan	
Wakil	Presiden	Indonesia	terpilih.

PILPRES 2014

Ada	dua	kontestan	paslon	yang	mengikuti	Pilpres	
2014,	yakni:

Prabowo Subianto-
Hatta Rajasa

Joko Widodo-
Jusuf Kalla 

1

2

Pilpres	2014	dimenangkan	oleh	pasangan	nomor	
urut	2,	Joko	Widodo-Jusuf	Kalla,	dengan	suara	53,15	
persen.	Sedangkan	pasangan	Prabowo	Subianto-
Hatta	Rajasa	mendapat	suara	46,85	persen.

PILPRES 2019

Pilpres	2019	diikuti	dua	paslon,	yakni:

Joko Widodo-
Ma’ruf Amin

Prabowo Subianto-
Sandiaga Uno

1

2

Pilpres	dimenangkan	pasangan	capres-cawapres	
nomor	urut	1,	Joko	Widodo-Ma’ruf	Amin,	dengan	
perolehan	suara	55,50	persen.	Sementara	Prabowo	
Subianto-Sandiaga	Uno	mendapat	suara	44,50	persen.

Pertarungan	Penentu	....	(dari	Hal	1)

KETIGA  pasangan calon capres-
cawapres hadir di Kantor KPU RI 
untuk mengikuti pengundian nomor 
urut pada Selasa (14/11/2023) 
malam. Ketiga paslon itu turut diiringi 
dengan ratusan massa pendukungnya.

Massa pendukung ditempatkan di 
jalur dua, tepat di seberang Kantor 
K P U  R I .  D a r i  p a n t a u a n  m a s s a 
pendukung Prabowo-Gibran lebih 
dulu memadati lokasi. Disusul dengan 
massa pendukung Anies-Muhaimin 
dan Ganjar-Mahfud.

Kedatangan massa pendukung 
tiap paslon secara berangsur-angsur 
sudah terlihat sejak pukul 17.00 WIB. 
Hingga pukul 21.20 WIB, massa 
pendukung tetap tertib berada di 
lokasi mereka. Mereka bergantian 
bersorak sorai menyanyikan dan 
menyampaikan dukungan untuk 
jagoannya masing-masing. Spanduk 
dan bendera tak ketinggalan mereka 
bawa untuk memeriahkan dukungan.

Bahkan ketika guyuran hujan 
sempat membasahi lokasi, sebagian 
d a r i  m a s s a  p e n d u k u n g  t e t a p 
memeriahkan pengundian nomor 
urut capres-cawapres ini, menolak 
menepi dan menceri tempat berteduh. 
S e c a ra  ke s e l u r u h a n  d u ku n ga n 
diberikan dengan tert ib  tanpa 
gesekan. 

Keriuhan massa  pendukung 
memuncak ketika masing-masing 
paslon telah mendapatkan nomor 
urutnya. Dari hasil pengundian itu, 
Anies-Muhaimin mendapat nomor 
urut satu, Prabowo-Gibran mendapat 
nomor urut dua, dan Ganjar-Mahfud 
nomor urut tiga. 

Keriuhan massa pendukung tak 
hanya terjadi di luar Kantor KPU RI. 
Perwakilan partai pengusung tiap 
p a s l o n  ya n g  b e ra d a  d i  t r i b u n 
panggung di halaman Kantor KPU, di 
jalur satu, juga membuat suasana 
gemuruh.

Sementara di lokasi pengundian, 
Anies  mengatakan nomor satu 
menjadi referensi bagi peserta nomor 
urut lain."Nomor satu ini, seperti tadi, 
ketika ngasih sambutan langsung jadi 
referensi yang nomor dua, referensi 
nomor tiga. Referensinya siapa? Yang 
nomor pertama. Jadi selalu ada 
hikmahnya," kata Anies kepada 
wartawan, usai pengundian nomor 
urut di kantor KPU RI, Menteng, 
Jakarta Pusat, Selasa (14/11/2023).

A n i e s  m e n g a k u  b e r s y u k u r 
mendapatkan nomor urut satu. 
Menurutnya, selalu ada hikmah dalam 
setiap yang diperolehnya."Kita semua 
bersyukur,  satu bersyukur,  dua 
b e r s y u k u r,  t i g a  b e r s y u k u r, 
alhamdulillah. Semua pasti ada 
hikmahnya," jelasnya.

Mantan Gubernur DKI Jakarta itu 
mengatakan suasana malam ini pun 
berlangsung ceria dan gembira. Dia 
lantas mengungkap target selanjutnya 
pasangan AMIN."Langsung kita 
b e r g e ra k  d e n g a n  a n g k a  s a t u ," 
tuturnya.

Prabowo mendapat giliran kedua 
untuk menyampaikan pidato. Hal itu 
senada dengan nomor urut yang 
didapatkan di Pilpres 2024, yakni 
nomor dua."Saya sangat sependapat 

dengan pasangan calon nomor satu, 
terutama yang disampaikan Gus 
Muhaimin, sahabat lama saya. Saya 
juga punya pantun. 1 2 cempaka biru, 
3 4 dalam jabangan, kalau mendapat 
kawan baru, kawan lama dilupa 
j a n g a n ,"  u j a r  P r a b o w o  d a l a m 
pidatonya.

S e t e l a h  P r a b o w o  s e l e s a i 
menyampaikan pidatonya, Anies 
Baswedan dan Muhaimin Iskandar 
(Cak Imin) tampak menghampiri 
Prabowo yang didampingi Gibran 
Rakabuming Raka.Mereka la lu 
melakukan tos dan saling bersalaman. 
Prabowo tampak berjoget dan loncat-
loncat kecil seraya kembali ke tempat 
duduknya

Sementara, calon presiden Ganjar 
Pranowo menyatakan, nomor urut 3 
yang ia dapatkan sesuai dengan 
semangat persatuan Indonesia yang 
terdapat dalam sila ketiga Pancasila. 
Menurut dia, semangat persatuan 
I n d o n e s i a  i t u  p e n t i n g  a g a r 
masyarakat Indonesia tidak terpecah 
belah akibat proses Pemilihan Umum 
(Pemilu 2024). 

"Jadi kita mendapatkan nomor 3 
itu pas, sesuai dengan sila ketiga 
'Persatuan Indonesia', kita satukan 
semuanya dalam proses politik yang 
menggembirakan," kata Ganjar dalam 
acara pengundian nomor urut di 
K a n t o r  K P U ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(14/11/2023). 

Ganjar menuturkan, masyarakat 
seharusnya mendapat kebahagiaan 
dalam proses pelaksanaan pemilu. 
Namun, menurut dia, publik justru 
disuguhi drama yang menggelisah-
kan. "Ada tokoh agama, ada guru-guru 
bangsa, ada seniman, ada budayawan, 
ada teman-teman jurnalis, ada para 
pemred, para aktivis mahasiswa, dan 
semuanya sedang menyuarakan 
kegelisahan itu," kata dia. 

Mantan Gubernur Jawa Tengah ini 
pun menegaskan bahwa semua pihak 
harus  mengupayakan ja lannya 
demokrasi yang menurutnya belum 
baik-baik saja.  Ia  mengatakan, 
perjalanan demokrasi layaknya aliran 
ait yang terkadang lurus, tapi bisa 
berliku-liku seperti yang ia anggap 
terjadi saat ini. 

" Ta p i  p e rc aya l a h ,  a i r  ya n g 
mengalir itu dia akan mengikuti arah 
b a t i n nya ,  d i a  t i d a k  a k a n  b i s a 
dibendung dengan cara apa pun, dan 
kalau bendungan itu dia paksakan, dia 
akan tetep mencari jalannya sampai 
tiba di muara," kata Ganjar. "Muara 
itulah muara demokrasi yang hari ini 
kita idam-idamkan dan tentu saja 
inilah kesepakatam hari ini yang 
mesti kita jaga," ucap dia.

Satu	atau	Dua	Putaran?
Melihat komposisi tiga pasangan 

capres-cawapres yang telah resmi 
mendaftar di KPU, Pengamat Politik 
Adi Prayitno memastikan Pemilu 
2024 berjalan dua putaran."Saya 
sangat percaya seratus persen dalam 
konteks matematika pemilu tentu 
saja, bahwa pilpres 2024 pastinya 
berlangsung dua putaran." kata 
Pengamat Politik Adi Prayitno.

Adi menjelaskan, pemilu dua 
putaran dapat terjadi kerena menurut 
mayoritas survei tidak ada satu pun 
p a s l o n  y a n g  m e n c a p a i  a n g k a 
50%."Karena kalau kita membaca 

instrumen survei per hari ini tidak ada 
satu pun pasangan calon yang bisa 
melampaui angka 40 persen. Karena 
rumusnya menang satu putaran itu 
harus 50 per satu," tambah Adi.

H a l  s e n a d a  d i u n g k a p k a n 
Pengamat politik Emrus Sihombing. 
Dia menyatakan tidak mungkin Pilpres 
2024berlangsung satu putaran seperti 
diyakini  sejumlah pihak.Emrus 
mengatakan untuk bisa berlangsung 
satu putaran salah satu pasangan 
harus memenangi suara 50 persen 
plus satu.

“Secara rasional saya pikir sulit 
untuk satu putaran karena tiga 
pasangan calon untuk mencapai suara 
50 persen plus satu sangat sulit,” kata 
Emrus.

Menurut pandangannya, dalam 
dinamika berbalas pantun politik 
a n t a r a  b a k a l  p a s a n g a n  c a l o n 
presiden/wakil presiden Prabowo-
Gibran dan Ganjar-Mahfud terlihat 
sangat sulit untuk terjadi satu putaran 
penuh dalam pemilu tersebut.

Emrus memperkirakan sebagian 
suara dari dua bakal pasangan calon 
presiden/wakil presiden tersebut 
akan beralih ke pasangan Anies-
Muhaimin pada pilpres putaran kedua.

Hal ini mengingat elektabilitas 
pasangan Anies-Muhaimin saat ini 
tergolong rendah.Secara kualitatif, 
lanjut Emrus, bakal pasangan calon 
presiden/wakil presiden Ganjar-
Mahfud lebih unggul daripada dua 
kandidat yang lainnya.

“Secara kualitas Ganjar memiliki 
kemampuan di bidang legislatif, punya 
kemampuan di bidang anggaran 
budgeting dan controlling,” imbuhnya.

Ia menambahkan Ganjar telah 
mengakumulasi pengalaman yang 
signifikan sebagai gubernur yang 
sudah memimpin Provinsi Jawa 
Tengah selama dua periode masa 
jabatan.

S e m e n t a ra  i t u ,  b a k a l  c a l o n 
presiden Prabowo Subianto hanya 
memiliki keahlian dalam satu bidang 
tertentu, yakni bidang pertahanan dan 
keamanan.

Selanjutnya, Emrus menilai dalam 
debat calon presiden mendatang, 
bakal calon presiden Ganjar Pranowo 
dan Anies Baswedan akan menjadi 
subjek perhatian yang menarik ketika 
beradu gagasan.

Namun, lanjut dia, di sisi lain Anies 
memiliki kelemahan karena tidak 
pernah berada di posisi legislatif.

Sementara, Pengamat politik dari 
Indonesia Politik Opinion (IPO), Dedi 
Kurniansyah, menilai nomor urut 
d a l a m  P i l p r e s  t i d a k  m e m i l i k i 
pengaruh pada pilihan pasangan 
capres-cawapres."Hal ini bisa saja 
karena kontestannya terbatas dan 
sudah dikenali secara langsung oleh 
sebagian besar pemilih," ujar Dedi, 
Selasa (14/11/2023).

Menurutnya, nomor urut hanya 
memudahkan para kandidat dan tim 
sukses saat  menggiring simbol 
ka m p a nye  a ga r  m u da h  di i n ga t 
masyarakat ."Meskipun dari tiga 
nomor semuanya punya kemudahan 
diingat secara setara, paling umum 
adalah membuat simbol jari sebagai 
petunjuk nomor. Tetapi, secara umum 
itu tidak memengaruhi pilihan di TPS 
(tempat pemungutan suara)," katanya.

Pe n g a r u h  n o m o r  u r u t  b a g i 
pasangan capres-cawapres, kata dia, 
tergantung pada para kandidat atau 
tim sukses dalam mengampanyekan 
agar  menarik  s impati  pemil ih . 
(wid,rls,ist,ant/dya)
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itu memuat artikel berjudul 
"Indonesian president urges 
B i d e n  t o  h e l p  e n d  G a z a 
' a t r o c i t i e s ' "  d i  m a n a 
disinggung soal Gaza dan 
Beijing."Widodo mengatakan 
dia akan menyampaikan pesan 
k h u s u s  d a r i  P r e s i d e n 
M a h m o u d  A b b a s  d a r i 
Palestina, yang meminta saya 
untuk menyampaikannya 
k e p a d a  P r e s i d e n  B i d e n , 
mengenai perang tersebut," 
tulis media Prancis itu.

"Namun Biden tetap fokus 
p a d a  r e n c a n a  u n t u k 
meningkatkan kerja sama 
dengan Indonesia ke tingkat 
t e r t i n g g i ,  y a n g  d i s e b u t 
k e m i t r a a n  s t r a t e g i s 
k o m p r e h e n s i f , " 
tambahnya."Washington telah 
berusaha membangun aliansi 
di kawasan Asia-Pasifik ketika 
kehadiran Tiongkok semakin 
tegas," jelas AFP.

Tarik	Investasi	ke	RI
Di sisi lain, sejumlah investasi dari 

Negeri Paman Sam disebut bakal 
masuk ke Indonesia.

Pasalnya, dari pertemuan tersebut, 
k e d u a  n e g a r a  s e p a k a t  u n t u k 
mempererat kerja sama ekonomi. 

"Presiden Biden bermaksud 
mengumumkan program-program 
b e r i k u t  u n t u k  m e n d o r o n g 
kesejahteraan ekonomi inklusif 
melalui investasi pada teknologi-
teknologi penting dan baru, UMKM 
dan pembangunan berkelanjutan," 
tulis pernyataan pemerintah AS dalam 
website resminya, whitehouse.gov, 
Selasa (14/11/2023).

Pemerintah AS dan Indonesia 
bakal membangun rantai pasok 
semikonduktor global yang lebih 
t a n g g u h ,  a m a n ,  d a n 
berkelanjutan."Amerika Serikat juga 
bermaksud bermitra dengan asosiasi 
industri untuk memimpin delegasi 
p e r d a g a n g a n  p e r u s a h a a n 
semikonduktor AS ke Indonesia," kata 
pihak Gedung Putih.

Kemudian, AS melalui Badan 
Perdagangan dan Pembangunan 
Amerika Serikat (USTDA) bakal 
memberi hibah melalui Kementerian 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Kominfo)  untuk  menyediakan 
konektivitas digital di 1.621 desa yang 
belum terhubung.

S e l a n j u t n y a ,  L e m b a g a  A S 
International Development Finance 
Corporation (DFC) akan menyediakan 
pendanaan sebesar US$131 juta atau 
Rp2 triliun (asumsi kurs Rp15.682 per 
dolar AS) melalui Bank Sampoerna 
dan Amartha Nusantara Raya untuk 
mengucurkan kredit pada UMKM, 
k h u s u s n y a  y a n g  d i j a l a n k a n 
perempuan.

Investasi  la innya di lakukan 

WASH I NGTON -  M e d i a  a s i n g 
menyoroti pertemuan Presiden RI 
J o ko  W i d o d o  ( J o ko w i )  d e n ga n 
Presiden Amerika Serikat (AS) Joe 
Biden, Senin (13/11/2023) waktu 
setempat atau Selasa (14/11/2023) 
WIB. Jokowi mendesak Biden untuk 
berbuat lebih banyak guna mengakhiri 
'kekejaman' di Gaza dan membantu 
mewujudkan gencatan senjata. 

Perang yang terjadi antara Hamas 
dan Israel mengemuka dalam per-
temuan tersebut, yang diagendakan 
membahas peningkatan hubungan 
kerja sama ekonomi, ketika Washington 
mencoba meningkatkan al iansi 
melawan China yang semakin agresif.

"Indonesia mengimbau AS berbuat 
lebih banyak untuk menghentikan 
kekejaman di Gaza," kata Jokowi, 
dilansir AFP. "Gencatan senjata adalah 
suatu keharusan demi kemanusiaan."

Meski mendengarkan dengan 
s e r i u s ,  t a p i  J o e  B i d e n  t i d a k 
menanggapi pernyataan Jokowi  
tersebut. Sekutu dekat Israel itu malah 
mengalihkan pembicaraan soal iklim 
dan kedinginan. 

Di dunia maya pun Biden juga tak 
menyenggol apa pun soal Gaza.  Dia 
mencuit begini di akun X terkait 
pertemuannya dengan Jokowi:”Hari 
ini, saya bertemu dengan Presiden 
J o k o  W i d o d o  d a r i  I n d o n e s i a . 
Menjelang tahun ke-75 hubungan 
diplomatik kita, kedua negara bekerja 
sama untuk memerangi krisis iklim, 
m e n i n g k a t k a n  k e s e j a h t e r a a n 
ekonomi, dan mendukung perdamaian 
regional.”

Media internasional Reuters 
membuat artikel berjudul "Indonesian 
President Widodo urges Biden to 'do 
more' to stop Gaza 'atrocities'". 
Disebut bagaimana pertemuan ini juga 
menjadi landasan pertemuan Biden 

dengan Xi Jinping."Para pemimpin AS 
dan Indonesia melakukan diskusi pada 
Senin, yang akan menjadi landasan 
pertemuan tatap muka pertama 
Presiden AS Joe Biden dalam setahun 
dengan pemimpin China Xi Jinping," 
tulis media itu, Selasa (14/11/2023).

"Biden menyambut Presiden 
Indonesia Joko Widodo di Gedung 
P u t i h  ke t i k a  ke d u a  p e m i m p i n 
mempersiapkan pertemuan puncak 
Kerja Sama Ekonomi Asia-Pasifik 
(APEC) di San Francisco, di mana 
W a s h i n g t o n  b e r h a r a p  d a p a t 
mengurangi perselisihan dengan 
Beijing," tambahnya.

Khusus dengan RI, disebut pula 
bagaimana kedua negara bakal 
menyetujui kerja sama baru di bidang 
pertahanan. Termasuk keamanan 
siber, luar angkasa, latihan gabungan, 
dan ancaman nuklir.Mengutip salah 
satu pejabat senior, dikatakan pula 
b a ga i m a n a  ke d u a  n e ga ra  a ka n 
mengumumkan langkah-langkah 
iklim terbaru. Mulai dari bursa karbon, 
jaringan listrik, dan meningkatkan 
kualitas udara.

Di sisi lain, Reuters juga menyoroti 
bagaimana damai di Gaza menjadi 
pesan yang dibawa Jokowi. Di mana RI 
mengimbau penghentian kekerasan di 
G a z a ,  P a l e s t i n a . " I n d o n e s i a 
mengimbau AS berbuat lebih banyak 
untuk menghentikan kekejaman di 
Gaza. Gencatan senjata adalah suatu 
keharusan demi kemanusiaan," tulis 
media itu memuat pernyataan Jokowi.

Sementara Biden juga dikatakan 
a k a n  m e m i n t a  J o k o w i  u n t u k 
memainkan peran yang lebih besar, 
terutama membantu AS di Timur 
Tengah. Sayangnya tak dijelaskan lebih 
lanjut apa yang mungkin diperlukan 
dari perluasan peran tersebut.

Hal sama juga dimuat AFP. Media 

perusahaan swasta, ExxonMobil, 
untuk mendorong dekarbonisasi. 
ExxonMobil akan berinvestasi US$15 
miliar atau sekitar Rp235 triliun untuk 
meningkatkan pertumbuhan industri, 
serta mendorong dekarbonisasi di 
Indonesia ."Termasuk peni laian 
b e r s a m a  o l e h  E x xo n M o b i l  d a n 
Pertamina terhadap potensi pusat 
penyerapan karbon jauh di bawah 
Laut Jawa, yang dapat menampung 
setidaknya 3 miliar metrik ton 
k a r b o n d i o k s i d a ,"  k a t a  p i h a k 
Biden.(wid,rls,afp,ist/dya)

now
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Presiden	Joko	Widodo	menemui	Presiden	Joe	Biden	dalam	lawatannya	ke	Amerika	Serikat	(AS).	
Jokowi	tiba	di	Gedung	Putih,	Washington	DC,	Amerika	Serikat,	pada	Senin,	(13/11/2023),	waktu	setempat	

atau	Selasa,	(14/11/2023)	pukul	04.20	WIB.(X@Jokowi)

Sumber:Laporan	Kementerian	Investasi/Badan	
Koordinasi	Penanaman	Modal	(BKPM)
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